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Депутатские запросы Сергея Левченко и
Антона Романова рассмотрены на 37 сессии
Депутаты Законодательного собрания Иркутской области рекомендовали «Восточно-Сибирской газовой
компании» завершить сделку по продаже ранее принадлежавшего области пакета акций ОАО
«Верхнечонскнефтегаз» и перечислить средства в размере 1 млрд. 200 млн. рублей в областной бюджет.

На 37-ой сессии Законодательного собрания были рассмотрены депутатские запросы Сергея Левченко («Об
оценке областного государственного пакета акций ОАО «Верхнечонскнефтегаз») и Антона Романова («О
мерах, принимаемых администрацией Иркутской области по направлению средств, вырученных от
реализации части пакета акций «Верхнечонскнефтегаз», в областной бюджет) к губернатору Иркутской
области Александру Тишанину. На оба запроса направлены ответы главы администрации региона.

Напомним, областной государственный пакет акций ОАО «Верхнечонскнефтегаз» в размере 11,29% уставного
капитала был внесен в уставный капитал ОАО «Восточно-Сибирская газовая компания» в порядке оплаты
дополнительной эмиссии акций ВСГК и оценен в 170 млн. рублей.

В результате работы, проведенной администрацией губернатора, было достигнуто соглашение о выкупе у
ОАО “Восточно-Сибирская газовая компания” пакета акций ОАО “Верхнечонскнефтегаз” по цене 2,130 млрд.
рублей заинтересованными лицами – ОАО «Роснефть» и ОАО «ТНК-ВР Холдинг». Решением Совета
директоров ВСГК одобрены условия сделок – договоров купли-продажи пакета акций ОАО
“Верхнечонскнефтегаз”. Пакет было решено разделить надвое и продать двум соискателям – ОАО
«Роснефть» и ТНК-ВР. При этом договор с ОАО “Роснефть” заключен не был, а договор с ОАО “ТНК-ВР
Холдинг” заключен и частично исполнен. Общая сумма сделки составила 1,065 млрд. рублей. ОАО «ВСГК» и
Фонд «Развитие Приангарья» заключили договор пожертвования, по которому часть денежных средств,
полученных от продажи пакета акций ОАО “Верхнечонскнефтегаз”, передаются региональному фонду на
финансирование проектов, направленных на социально-экономическое развитие Иркутской области.

Как рассказал начальник главного правового управления губернатора Иркутской области Артем Кудашов,
основной вопрос в депутатском запросе Сергея Левченко – был ли нашей области нанесен ущерб (и если да,
то какого размера) в результате передачи принадлежавшего ей пакета ВЧНГ в уставный капитал ВСГК? Кроме
того, парламентарий интересовался, поступили ли деньги из ТНК ВР владельцу акций с учетом окончательной
оценки? И если областной пакет акций ОАО «ВЧНГ» не переоценен и был внесен в уставный капитал ВСГК по
первоначальной сумме оценки (170 млн. рублей), то по каким причинам?

В ответе губернатора говорится: госпакет акций ОАО «Верхнечонскнефтегаз» внесен в уставный капитал ОАО
«ВСГК» в порядке оплаты допэмиссии акций по рыночной стоимости, определенной независимым оценщиком
– 170 млн. рублей. Доля ОАО «ТНК-ВР Холдинг» при дополнительной эмиссии акций была оплачена
денежными средствами в сумме 170 млн. рублей. Артем Кудашов отметил, что сейчас не может быть
пересмотрена стоимость пакета ВЧНГ, так как он не находится в областной собственности.

Председатель комитета по собственности и экономической политике ЗС Максим Сурнин отметил, что
администрация Иркутской области предоставила все запрошенные документы, а разбираться в решениях
акционерного общества – вне компетенции областного парламента. В итоге проект постановления по
депутатскому запросу Сергея Левченко был принят.

Основной спор разразился при рассмотрении депутатского запроса Антона Романова. Как сказал Артем
Кудашов, основной вопрос, который был поставлен в запросе – почему представители администрации
Иркутской области не приняли меры для перечисления средств в областной бюджет? Как рассказал чиновник,
средства от реализации пакета акций ВЧНГ были перечислены в фонд «Развитие Приангарья» по решению
совета директоров «ВСГК». По его словам, при принятии этого решения представители администрации
региона в совете директоров «ВСГК» не голосовали, так как они являлись заинтересованными лицами.
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Максим Сурнин отметил, что администрация Иркутской области не может повлиять на голосование, так как ее
представителей – меньшинство. Он поинтересовался: есть ли какие-то юридические препятствия для
перечисления этих средств в областной бюджет, из-за чего пришлось их передать в фонд? Артем Кудашов,
помявшись, отметил, что таких препятствий нет.

По мнению депутата Антона Романова, в основу всей этой сделки и перечисления средств в фонд «Развитие
Приангарья» заложена коррупционно-мошенническая схема вывода активов Иркутской области. По его
словам, председателем попечительского совета Фонда являлся заместитель губернатора области Сергей
Воронов. Депутат отметил, что областная казна потеряла около 2 млрд. 100 млн. рублей. Романов заявил, что
фонд направил средства в футбольный клуб «Звезда», на реконструкцию стадиона «Локомотив»,
независимым СМИ, в фонд регионального развития Иркутской области и другие места. «Этих денег хватило
бы и на сельское хозяйство, и на поддержку пенсионеров, и на другие социальные нужды», -- сказал депутат.
Кроме того, Романов предложил на одной из ближайших сессии ЗС рассмотреть вопрос о недоверии
губернатору Иркутской области. Алексей Козьмин указал на фактическую ошибку в рассуждениях своего
оппонента – Сергей Воронов на самом деле не являлся председателем попечительского совета Фонда
«Развитие Приангарья».

По итогам обсуждения двух депутатских запросов сессия приняла решение – рекомендовать «ВСГК» средства
от сделки с пакетом акций ВЧНГ перечислить в областной бюджет. Как отметил председатель бюджетного
комитета ЗС Геннадий Истомин, в бюджет должно поступить 1 млрд. 200 млн. рублей. «Единственный орган,
который имеет право делить бюджетные деньги – это Законодательное собрание», -- подытожил вице-спикер.
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